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КУРСЫ ВАЛЮТ

♦  ДОРОЖНЫЙ РЕМОНТ. На улице Коцоева 
во Владикавказе отремонтируют участок про-
тяженностью 1,3 км. На работы направят более 
26 млн рублей. «Сейчас дорожники сняли старое 
покрытие, прошлись фрезой. В эти пару дней зани-
маются отбиванием прибордюрной части. Дальше 
будут отбивать асфальт вокруг люков, поднимут 
люки, установят бортовой камень, сделают пар-
ковочные карманы. Уже после этого займутся 
установкой основания и непосредственно самого 
асфальта», − рассказали в администрации.
♦  ХРАМ ВОССТАНОВЯТ. Во Владикавказе 

началась реконструкция храма Святой равноапо-
стольной Нины – объекта культурного наследия. 
Здание построили в 1898 году, долгое время оно 
пребывало в аварийном состоянии. По инфор-
мации пресс-службы Владикавказской епархии, 
работы начались в декабре прошлого года и 
ведутся под руководством протоиерея Георгия 
Хворостьянова. На данный момент усилили 
фундамент. 
♦  ОТ КЛАССИКИ К СОВРЕМЕННОСТИ. Вы-

ставка «Шедевры русского искусства из со-
брания Художественного музея» открылась 
в Художественном музее им. М. Туганова. В 
экспозиции представлены классические произ-
ведения русских художников разных периодов – с 
конца XVII до начала ХХ века. Среди них – работы
И. Б. Лампи-старшего, Ф. С. Рокотова, И. Смир-
новского, И. Н. Крамского, Г. Г. Мясоедова,
И. И. Шишкина, А. И. Куинджи, А. К. Саврасова,
В. И. Сурикова и других. А на втором этаже музея 
развернулась выставка «Акватерра». Ценители 
искусства могут увидеть акварели заслуженного 
художника РСО–А Фатимы Цаллаговой и юве-
лирную керамику заслуженного деятеля искусств 
республики Дзерассы Лозовой (Цогоевой).
♦  РОССИЙСКИЕ СИЛАЧИ. Во Владикавказе 

6 июля состоится Международный юношеский 
турнир по вольной борьбе в рамках проекта «Сила 
России». В соревнованиях примут участие коман-
ды из Северной и Южной Осетий, Абхазии, Арме-
нии, Дагестана, Краснодарского и Ставрополь-
ского краев, Чеченской и Кабардино-Балкарской 
республик в разных весовых категориях. Гостями 
турнира станут олимпийский чемпион Заурбек 
Сидаков, бронзовые призеры Олимпийских игр 
Артур Найфонов и Мадина Таймазова. Состяза-
ния проводятся по инициативе депутата Госдумы, 
трехкратного олимпийского чемпиона по вольной 
борьбе Артура Таймазова при поддержке клуба 
Taymazov Team.
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СОЛНЕЧНО-ЛУННЫЙ КАЛЕНДАРЬ

 
По прогнозам Республиканского гидрометеоцентра, 4 июля по республике 

ожидается переменная облачность, в отдельных районах кратковременный 
дождь, гроза. Температура воздуха по республике 29–34, во Владикавказе – 

29–31 градус тепла. 

Приемная кампания
в вузы в разгаре

О концепции 
технологического 
развития страны

В следующем 
номере:

Мы – россияне!

П

АКУТАЛЬНО  За последние 5 лет посадки картофеля
в республике сократились вдвое

ПОЧЕМУ «ОТКЛОНИЛИСЬ» ПОСЕВЫ
Очередная посевная кампания позади. В сложных 
погодных условиях земледельцам республики 
удалось вписаться в период, допустимый по 
агротехническим параметрам. Плюс и то, что 
поля засеяны в основном высококачественными 
семенами.

Сергей СУАНОВ

– Импортные семена, начиная с 
прошлого года, подорожали более 
чем в два раза, – говорит министр 
сельского хозяйства Северной Осе-
тии Алан Кусраев. – Ставку сдела-
ли на отечественные, в основном 
краснодарской селекции, которые 
значительно дешевле, правда, и 
урожайность у них ниже. Государ-
ство поддерживает отечественных 
производителей семян финансово 
и это должно стимулировать про-
изводителей заниматься семено-
водством.

Также, если закладывали но-
вые сады импортными саженцами 
фруктовых деревьев, то теперь 
государство  прекратило субсиди-
ровать их приобретение. Помогает 
только развитию отечественного 
питомниководства. И надо сказать, 
наши местные производители нала-
дили выращивание собственных са-
женцев. Это и «Де-Густо», и «Сады 
Алании», и другие.

В то же время в структуре посе-
вов произошли некоторые отклоне-
ния, которые были продиктованы не 
только сложными погодными усло-

виями и меняющейся конъюнктурой 
рынка. Например, было посажено 
только 632 гектара картофеля при 
плане 760 гектаров. При этом за по-
следние 5 лет посадки картофеля в 
сельхозпредприятиях сократились 
вдвое. Местные аграрии всегда пол-
ностью обеспечивали потребности 
населения республики во «втором 
хлебе». Как-то будет на сей раз?

– Производители сетуют на кар-
тофель, как на трудоемкое, затрат-
ное направление, – комментируют в 
министерстве сельского хозяйства. 
– Много ручного труда, а цены на 
продукцию нестабильны. Не хва-
тает картофелехранилищ, а те, 
старые, что были, пришли в негод-
ность.

Еще одна позиция, которая вы-
зывает беспокойство, – овощи. В 
открытый грунт их посеяли 363,3 
гектара при плане 567 гектаров. При 
том что и по сравнению с предыду-
щими годами, когда констатиро-
валось, что местное производство 
огородной продукции не обеспечи-
вает потребностей населения ре-
спублики, допущено значительное 
сокращение площадей посевов этих 
культур. В чем здесь причина?

Как ответили в министерстве, 
овощи относятся к продукции с ма-
лым сроком хранения, они быстро 
портятся. В то же время старые 
консервные заводы, на которых 
эта продукция перерабатывалась, 
прекратили свою деятельность. Это 
серьезно тормозит производство 
овощей. Но в последнее время пред-
принят ряд мер по возрождению 
консервной промышленности. По-
сле серьезных финансовых проблем 
вновь заработала фирма «Казбек» 
в Кировском районе. За прошлый 
сезон здесь переработали яблоки, 
томаты, изготовили соки, детское 
питание. Действует предприятие 
«Карагро» в Беслане, где произ-
водят около 40 наименований про-
дукции переработки овощей и фрук-
тов. Всего за 2022 год консервные 
предприятия республики произвели 
более 6 миллионов условных банок 
консервов. Но мощностей все равно 
не хватает и в программе действий 
на это год намечена государствен-
ная  поддержка по созданию потре-
бительских кооперативов, которые 
должны перерабатывать и реали-
зовывать овощную продукцию. В 
состав такого образования должны 
входить не менее 10 хозяйств, в те-
чение не менее одного года, и тогда 
они могут рассчитывать на полу-
чение гранта в десятки миллионов 
рублей. Предусмотрены и субсидии 
для потребительских кооперативов 
в размере 50 процентов компенса-
ции на их расходы. И министерство 
обещает активно поддержать тех, 

ВОПРОС ДНЯ

А вы оформили подписку на газеты 
и журналы на второе полугодие?

Арсен ДРЯЕВ, доцент СКГМИ:
– Мои родители живут в отдаленном селе Моздок-

ского района. Каждое полугодие я им выписываю 
газеты «Северная Осетия», «Слово», «Моздокский 
вестник». Раньше в нашей семье много газет выпи-
сывали: «Советский спорт», «Аргументы и факты», 
«Литературную газету», наши журналы «Мах дуг», 
«Ногдзау» – до 10 изданий. Периодика стоила дешево 
и была доступной. Из-за дороговизны список при-
шлось существенно сократить. Сейчас у отца есть 
компьютер, он заходит на сайты, в социальные сети, 
читает информацию там. Но «главные» газеты мы 
выписываем уже много лет, от них не отказываемся. 
Всегда приятнее держать в руках «живую» газету, 
ощущать запах типографской краски. Тем более мои 
родители пожилые. Конечно, газета для них куда 
приятнее, чем экран компьютера. 

Людмила ГОРОХОВА, начальник отдела по 
работе с НКО Республиканского дома дружбы 
народов: 

− Я не подписана ни на какие издания. Это связано 
с тем, что у нас в Доме дружбы они есть. У нас здесь 
все республиканские печатные СМИ представлены. 
Можно читать любое из них. Также я подписана прак-
тически на все издания в социальных сетях, и изучаю 
информацию, в основном, в них. А не выписываю я 
еще по той причине, что у нас в доме есть проблема с 
почтовыми ящиками. Помню, однажды, я подписалась 
на прессу, но получала ее не регулярно. Поэтому от-
казалась от подписки.

Виктория УРУМОВА, служащая, г. Алагир: 
– Каждую подписную кампанию мне вспоминаются 

слова бабушки: «Только врагу можно пожелать, чтобы 
в его дом не постучал почтальон».  Сама она читала 
много и приучила к чтению газет и журналов своих 
детей, а потом и внуков. Повзрослев, я поняла, что 
имела в виду бабушка: только врагу можно пожелать 
ничего не знать о том, что происходит в его родном 
районе, республике, стране и во всем мире. А знать 
о происходящем вокруг можно только из СМИ, од-

ними из которых и являются газеты. Я постоянный 
подписчик республиканской «Северной Осетии» и 
районной «Зари». Выписываю также журналы для 
садоводов и огородников, так как увлекаюсь работой 
на своих шести сотках. Всегда выписываю любимые 
издания вовремя, благо почтальон оформляет под-
писку прямо на дому. Да, подписаться недешево, но 
целых полгода я буду в курсе последних новостей, а 
для меня это важно. 

Галина ДЖИМИЕВА, директор МБОУ СОШ №27 
им. Ю. С. Кучиева:

– В моей семье из поколения в поколение принято 
подписываться на газеты и журналы. Республикан-
ские и муниципальные. Бытует мнение, что читают 
газеты только пенсионеры или те, у кого нет доступа 
к Интернету. Но, на самом деле, газеты читают как 
студенты, так и политики с бизнесменами. Спрос на 
газеты есть. Большинство периодических изданий 
предлагают вниманию читателей интересные и позна-
вательные статьи на разные темы. Газета – классика, 
которая будет жить еще многие годы. Что касается 
подписки, то я уже ее оформила. Не пропускаю ни од-
ного сезона. Всегда выписываю «Северную Осетию», 
«Владикавказ», «Слово», «Учительскую газету», а в 
школе еще и «Чемпион-Ир», «Растдзинад», «Ногдзау» 
и «Мах дуг».

Борис ДЗЕСТЕЛОВ, исполнительный директор 
Совета муниципальных образований РСО–А:

– Газеты выписал как для нашей организации, так 
и для себя лично. В первую очередь «Северную Осе-
тию». Считаю, что каждый уважающий себя житель 
республики должен читать республиканские газеты. 
Как говорится, газета легкая по весу, но ощутимая по 
содержанию. Она предоставляет информацию о жиз-
ни Северной Осетии, содержит анализ ситуации, дает 
пищу для размышлений. Читая серьезную прессу, че-
ловек развивается. В наше время, к сожалению, мало 
серьезных средств массовой информации, которым 
можно доверять. Среди республиканских изданий в 
первую очередь это газета «Северная Осетия».

ЛУННЫЙ ДЕНЬ
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ЛУЧШИЕ В ПРОФЕССИИ  Сфера научных интересов Залины Кануковой  весьма широка и многопланова: 
история, этнология, социология, культурология и другие

ЖЕНСКОЕ ЛИЦО НАУКИ 
Залина Владимировна 
КАНУКОВА – яркий 
представитель осетинской 
научной интеллигенции, 
известный российский 
ученый, этнолог-кавказовед, 
доктор исторических наук, 
профессор. От своего отца, 
известного редактора газеты 
«Рæстдзинад» («Правда») 
Владимира Канукова, дочь 
унаследовала замечательные 
человеческие качества, 
которые помогают ей 
справляться со сложными 
обязанностями руководителя 
большого коллектива.

Людвиг ЧИБИРОВ,
зав. отделом этнологии СОИГСИ,
засл. деятель науки РФ, профессор.
Роберт КУЛУМБЕГОВ,
зав. отделом этнографии ЮОНИИ,
засл. деятель науки РЮО, доц. ЮОГУ

З.В. Канукова – крупный специалист в 
разных областях современного осетино-
ведения. Ее исследования по изучению 
традиционной и современной культуры 
осетин дают необходимый фактический 
и методологический материал для многих 
ученых, позволяют предполагать и про-
ектировать перспективные направления 
кавказоведения XXI в. 

В рамках своих научных интересов ведет 
исследования этносоциальных, этнокуль-
турных и этнополитических процессов в 
регионе, эволюции духовной и материаль-
ной культур, трансформации социальных 
институтов. Объектами исследователь-
ского внимания ученого являются также 
религиоведение, гендерная проблематика, 
вопросы урбанистики, диаспорные иссле-
дования и пр. 

Результаты работы научной школы «Се-
верный Кавказ в российском социокультур-
ном пространстве: традиционная культура 
в условиях общественных трансформаций и 
межэтнического взаимодействия», основа-
телем которой является Залина Канукова, 
чрезвычайно важны для всех направлений 
российского кавказоведения. Нельзя не 
отметить, что более актуальной темы для 
этнографической науки, чем изучение воз-
действия модернизации на сохраняющееся 

традиционное наследие народов России, 
в настоящее время трудно найти. 

З.В. Канукова – автор более двухсот 
научных трудов, в том числе восьми мо-
нографий: «Этнография осетинского 
пореформенного села», «Старый Влади-
кавказ. Историко-этнологическое иссле-
дование», «Религия в истории и культуре 
полиэтничного города. Владикавказ в 
ХIХ – нач. ХХ вв.», «Диаспоры в Осетии: 
исторический опыт жизнеустройства и 
современное состояние», «Осетия на 
перекрестке народов и культур», «Эт-
нокультурное пространство Республики 
Северная Осетия – Алания», «Традиция 
в современном обществе» и др. Под ее 
редакцией издано более шестидесяти 
трудов, в том числе «Художественная 
культура осетинского народа», «Этно-
графический атлас Республики Северная 
Осетия – Алания» и многие другие.

Залина Владимировна – талантливый 
организатор науки. Со времени руковод-
ства ею Северо-Осетинским институтом 
гуманитарных и социальных исследова-
ний им. В.И. Абаева (2006) достижения 
коллектива последовательно находят 
реализацию в наиболее важных научных 
направлениях. Институт является уч-
редителем нескольких всероссийских и 
международных научных форумов: «Мил-
леровские чтения», «Гуриевские чтения», 
«Генеалогия народов Кавказа», «Нарто-
ведение в XXI в.: современные парадигмы 
и интерпретации». Впервые подготовлена 
и издана «История Осетии» в двух томах. 
В ней впервые северная и южная части 
Осетии рассмотрены как составляющие 
единого историко-культурного процесса. 
Впервые осуществлено академическое 
издание Нартовских сказаний осетин 
в семи томах, создан научно-образова-
тельный центр «Гуманитарий». Изданы 
первые в осетинской действительности, 
уникальные энциклопедии: этнографи-
ческая и «Энциклопедия осетинской 
«Нартиады» в трех томах.

Предметом особой заботы Залины 
Владимировны является работа с моло-
дежью. Проводимые СОИГСИ ежегодные 
международные школы-конференции 
молодых ученых «Кавказ в его прошлом 
и настоящем» и «Современные проблемы 
гуманитарной науки» признаны важными 
научными мероприятиями, способствую-
щими вовлечению молодых исследовате-
лей в фундаментальную науку, являются 
единственной научной площадкой на 
Северном Кавказе такого рода для мо-
лодых ученых. 

(Окончание на 3-й стр.)

АППАРАТНОЕ 
СОВЕЩАНИЕ 

КАЧЕСТВЕННО
И В СРОК!
Вчера глава республики 
Сергей МЕНЯЙЛО провел 
еженедельное совещание 
с членами правительства, 
представителями 
региональных структур 
федеральных органов власти 
и главами АМС.

Всеволод РЯЗАНОВ

Как и всегда, в повестке дня зна-
чились актуальные вопросы развития 
экономики и социальной сферы. В за-
седании приняли участие председате-
ли: парламента – Таймураз ТУСКАЕВ 
и правительства – Борис ДЖАНАЕВ.

Оперативная обстановка
По установленному порядку сове-

щание началось с итогов оперативной 
обстановки в республике за прошедшую 
неделю. Зарегистрировано 146 престу-
плений, 84 происшествия и 52 отключе-
ния коммунальных услуг. В 16 ДТП погиб 
1 человек и 28 получили травмы.

В связи с высоким уровнем аварий-
ности и травматизма на дорогах Сергей 
Меняйло поручил подготовить совеща-
ние по данной проблеме для выяснения 
причин происходящего и выработки мер 
по их устранению.

В республике продолжается устране-
ние последствий стихийного бедствия, 
произошедшего 18 июня, а для специ-
альных служб и органов управления 
сохраняется режим повышенной готов-
ности в связи с возможным ухудшением 
погодных условий.

2 июля при восхождении на гору Каз-
бек пропал альпинист, сотрудники МЧС 
республики ведут его поиски.

Здравоохранение
Первым вопросом повестки дня стало 

состояние дел в системе здравоохра-
нения. В частности, были рассмотрены 
проблемы снабжения населения лекар-
ственными препаратами; обеспечения 
сотрудников «Скорой помощи» фор-
менной одеждой; работы всех осталь-
ных учреждений отрасли, в том числе, 
их подготовка к зиме, строительство 
республиканского центра гемодиализа 
и восьми сельских фельдшерско-аку-
шерских пунктов, а также капитального 
ремонта онкодиспансера.

(Окончание на 2-й стр.)

Âîåííûé êîìèññàðèàò Ðåñïóáëèêè 
Ñåâåðíàÿ Îñåòèÿ – Àëàíèÿ

совместно с пунктом отбора на военную службу 
по контракту осуществляют набор граждан, же-
лающих заключить контракт на прохождение во-
енной службы в Вооруженных силах Российской 
Федерации. Рассматриваются граждане в возрас-
те от 18 до 60 лет, не имеющие противопоказаний 
по здоровью, не состоящие на учете в психонев-
рологическом и наркологическом диспансерах, не 
имеющие неснятых и непогашенных судимостей. 
Предусмотрены расширенный социальный пакет 
и денежное довольствие от 200 000 руб.

Обращаться в военные комиссариаты по 
месту жительства или пункт отбора на военную 
службу по контракту. Телефоны для справок: 
8 (8672) 25-68-92,  8 (8672) 76-83-75.

www.kpmk15.ru/contract2022
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Далее прозвучали ответы на вопросы 
главы о своевременности выплаты зарплат 
работникам бюджетной сферы и осущест-
влении противопаводковых мероприятий. 
Средства на зарплату доведены из респу-
бликанского бюджета – местным в полном 
объеме. В ст. Николаевской идут работы по 
укреплению дамбы, завершается проекти-
рование работ по укреплению берегов озера 
Бекан и ряда сел Алагирского района.

Образование
Еще одним вопросом развития социальной 

сферы являются строительство и капиталь-
ный ремонт школ. На следующие три года 
поданы заявки на ремонт 76 школ на сумму 
5,5 млрд руб. При этом глава республики по-
ставил задачу, чтобы в течение ближайших 
лет капремонт прошел во всех школах!

А текущей проблемой стал ремонт в шк. №3 
Ардона, где подрядчик срывает сроки работ. 
Сергей Меняйло жестко отреагировал на 
беспомощность местных властей в решении 
проблемы и поставил правительству задачу 
срочно найти другого исполнителя ремонтных 
работ.

Также Сергей Меняйло поинтересовался 
итогами проведения ОГЭ и ЕГЭ. Было отмече-
но, что федеральные структуры подтвердили 
высокий уровень их сдачи. «У нас нет «дутых» 
100-балльников!» – с удовлетворением от-
метил глава.

Экономика
и транспорт

В блоке экономических вопросов были 
рассмотрены ход строительства курорта 
«Мамисон», создание технопарка на базе 
НИИ электронных материалов и республи-
канского центра рыбоводства, строитель-

ство завода по производству медицинских 
субстанций.

В транспортной сфере глава республики 
распорядился ускорить принятие Ком-
плексной системы организации транспорта 
и внедрения единых социальной и транс-
портной карт оплаты проезда, а также 
проконтролировал строительство крупных 
дорожных объектов.

В сфере ЖКХ на постоянном контроле 
главы остается осуществление проектов 
модернизации водных и теплосетей Алаги-
ра и данного района.

Продолжением вопросов блока стала 
реализация мастер-плана по созданию 
туристического кластера «Солнечный пояс 
Алании».

Еще одной темой было развитие инфра-
структуры городов республики. В частно-
сти, на контроле главы остаются рекульти-
вация городских свалок в Алагире, Ардоне 
и Дигоре, ликвидация незаконных свалок. 
Последних выявлено 76, 49 из них ликвиди-
рованы, работы по устранению остальных 
ведутся.

Продолжается работа по возврату в 
республиканскую собственность истори-
ческого здания Дома офицеров и студии 
кинохроники во Владикавказе. Решение 
этих вопросов в судах находится на завер-
шающей стадии.

Перевозку владикавказцев осуществля-
ют 13 трамваев, через полгода на линию 
выйдут еще 15.

Благоустройство
Продолжается в столице республики и 

благоустройство 19-ти общественных тер-
риторий, которое должно завершиться к 1 
сентября, а вот темпы реконструкции Водной 
станции отстают на 3 недели. 

В районе Китайской пл. работают два ис-
кусственных бассейна для детей и взрослых, 
в течение двух недель к ним будет достроена 
автомобильная дорога.

Учитывая востребованность искусствен-
ных водоемов для отдыха, Сергей Меняйло 
поручил правительству к следующему лету 
приобрести бассейны для всех районов ре-
спублики.

Заслушивая доклады ряда руководителей, 
глава республики отметил низкий уровень 
исполнительской дисциплины в органах вла-
сти. «Зачастую в республиканских и местных 
органах власти документы согласовываются 
дольше, чем в федеральных! Это недопусти-
мо, и документы, и отчеты о работе должны 
готовиться качественно и в срок!» – заклю-
чил глава республики.

КАЧЕСТВЕННО И В СРОК!

ИНВЕСТИЦИИ  Сравнивать ситуацию с привлечением инвестиций в тот или иной район республики нельзя,
так как условия сильно отличаются. 

ПРОЕКТЫ НЕ РАЙОННОГО МАСШТАБА
Алагирский район выгодно отличается от других. Это 
и транспортная доступность – через муниципальное 
образование проходит Транскам, наличие крупных 
строек – каскада ГЭС, газопровода, туристического 
кластера. Тем не менее и здесь наблюдаются 
колебания по объему капиталовложений по годам, что 
связано с завершением одних проектов или началом 
реализации других.

С. НИКОЛАЕВ

В прошлом году в Алагирском 
районе наблюдался спад инвести-
ционной активности за счет сни-
жения вложений от внебюджетных 
источников. 

Инвестиции в реальный сектор 
экономики составили по этому на-
правлению 50,1 миллиона рублей, 
что на 51 процент меньше, чем в 
предыдущем году. Что касается 
бюджетных инвестиций, то они со-
храняют стабильность и составляют 
в сумме 252 миллиона рублей. 

В то же время в минувшем году 
стартовала работа по подготовке к 
реализации ряда важных проектов, 
имеющих значительную финансо-
вую емкость. 

– На этот год заявлен такой мас-
штабный проект, как строительство 
фармацевтического завода на окра-
ине села Майрамадаг стоимостью 

985 миллионов рублей, который 
реализует промышленно-медицин-
ская компания «ПМК-Фарма». Под 
объект предоставлен земельный 
участок площадью 3 гектара, – со-
общил глава муниципального обра-
зования Алагирский район Ислам 
Дзантиев. – Есть в планах и другие 
значимые объекты, которые потре-
буют больших вложений, но затем 
положительно скажутся на эконо-
мике и специальной сфере района. 

Из того, что в общем назвал глава 
района, можно отметить и созда-
ние агротуристического комплекса 
«Земля Осетии», который намере-
вается осуществить агропромыш-
ленный холдинг «Мастер-Прайм. 
Березка». Стоимость проекта 75 
миллионов рублей. Срок реализации 
2023–2028 годы, а планируемые 
ежегодные налоговые отчисления 
в 2025 году 4,8 млн руб., в 2026 году 
– 5 млн руб. 

В рамках нацпроекта «Туризм и 
индустрия гостеприимства» в 2022 
году для реализации инвестпро-
ектов, направленных на создание 
модульных некапитальных средств 
размещения в Алагирском районе 
грантовую поддержку получили 
ООО «Меркада» – 30 млн руб. («До-
лина солнца» в Куртатинском уще-
лье); ИП «Таучелова Н. Т.» – 16 млн 
руб. (объект в том же ущелье), ИП 
«Тедтоев С. В.» – 15 млн руб. (объ-
ект в Цейском ущелье). 

Также планируется предостав-
ление грантов «Агростартап» 25-ти 
субъектам малого и среднего пред-
принимательства на сумму 66 млн 
руб., на развитие семейных ферм 
трем соискателям на сумму 46 млн 
руб.  Продолжается строительство 
всесоюзного туристско-рекреацион-
ного  комплекса «Мамисон» – одного 
из прорывных проектов, входящих 
в состав модели экономического 
развития республики. В настоящее 
время активными темпами идет раз-

витие инженерной и туристической 
инфраструктур. Развивается и ООО 
«Владка», где заложен 122-гектар-
ный яблоневый сад и закладывается 
20-гектарный грушевый сад.

Еще один перспективный объект 
– гостиница «Форест» (ООО «СТК-
59»). Это – туристический комплекс 
гостиницей на 50 номеров (100 мест) 
в Куртатинском ущелье. В планах 
– прокладка горнолыжной трассы, 
строительство пассажирской под-
весной канатной дороги и природо-
охранные мероприятия. 

А ООО «Агро-Ир» построило эле-
ватор на хранение 50-ти тысяч тонн 
зерна, теперь решена проблема 
хранения кукурузы, выращенной 
сельхозтоваропроизводителями 
района. ИП «Коциев М. Б.» заверша-
ет строительство зернохранилища 
на 30 тысяч тонн. У села Абайтикау 
уже действует глэмпинг «Чилави».

В Нижнем Унале в этом году дол-
жен заработать современный завод 
по переработке молока и произ-
водству молочных продуктов. А в 
поселке Верхний Згид строят тури-
стическую деревню ООО «Згидская 
панорама». 

Как отметили в АМС района, 
местная администрация оказывает 
помощь инвесторам в виде предо-
ставления земельных участков, 
подведения коммунальной инфра-
структуры.

МЕЖДУНАРОДНАЯ ПРЕМИЯ 

«СОЛОВЕЙ» СОБИРАЕТ 
ТАЛАНТЫ 
Посольство Республики Южная Осетия в 
Российской Федерации и совет Международной 
литературной премии «Булæмæргъ» 
(«Соловей») объявили об отборе кандидатов 
7-го сезона (2023 г.). 

Зара ВАЛИЕВА,
советник-посланник Посольства РЮО в РФ 

Международная литературная премия «Булæмæргъ» («Соло-
вей») учреждена в 2016 году Посольством РЮО в РФ с целью по-
иска и поощрения авторов литературных произведений, пишущих 
на осетинском языке. А в 2020-м году введена новая номинация, 
для авторов, пишущих на русском языке. Премия присуждается 
ежегодно.

На соискание премии выдвигаются произведения, написанные 
на осетинском и русском языках и авторские переводы произве-
дений. Могут быть выдвинуты романы, повести, сборники повестей 
и/или рассказов, сборники стихотворений, документальная проза 
и мемуары. 

Ограничений для авторов произведений по месту жительства 
и месту опубликования произведений премия не устанавливает. 

На соискание премии могут выдвигаться первые издания ли-
тературных произведений (книжные, а также опубликованные 
в средствах массовой информации, включая электронные, в том 
числе в литературных журналах и альманахах), подписанные 
в печать в период с 1 января 2021 года. В случае выдвижения 
рукописей не публиковавшихся произведений, дата создания 
произведения значения не имеет. Произведение не может быть 
выдвинуто на соискание премии повторно. Поощряются темы о 
выдающихся деятелях России и Осетии, важнейших исторических 
событиях, современной жизни. 

В конкурсе может принять участие любой желающий в возрасте 
от 14-ти лет до 41-го года. 

Объем произведений, в том числе документальных, не ограни-
чен. Минимальный объем произведений – 2 авторских листа для 
прозы и 1 авторский лист для поэзии (за авторский лист принима-
ется текст объемом 40 тысяч печатных знаков, включая пробелы 
или 700 строк стихотворного текста).

При выдвижении на премию предоставляются изданные произ-
ведения или рукопись в электронной форме, а также письмо о вы-
движении, в котором должны содержаться следующие сведения:

сведения о номинаторе – авторе либо организации, осущест-
вляющей выдвижение произведения на соискание премии, не-
обходимые контактные данные, телефоны и адреса;

краткая творческая биография автора (соавторов, если произ-
ведение написано в соавторстве), с указанием фамилии, имени, 
отчества, псевдонима (если есть), перечня наиболее значимых 
публикаций (если есть);

полное название произведения, основные сведения о произве-
дении, его творческих особенностях, с мотивацией выдвижения;

другая информация, по мнению номинатора, имеющая значение 
при оценке произведения;

письменное согласие автора на выдвижение произведения на 
соискание премии в случае, если номинатором выступает не автор 
произведения.

Премии для авторов, пишущих на осетинском языке, вручаются 
в следующих размерах:

первая премия – 60 000 рублей;
вторая премия – 40 000 рублей;
третья премия – 30 000 рублей.
Премия для авторов, пишущих на русском языке, вручается в 

одной номинации в размере 60 000 рублей.
Произведения на соискание премии принимаются до 30 октября 

2023 года.
Адрес для предоставления произведений: minavarad@mail.ru 

(с пометкой: литературная премия). По всем вопросам можно об-
ращаться в секретариат по тел.: +7 (495) 644-27-57, minavarad@
mail.ru

МЕСТНАЯ ВЛАСТЬ  Председателем контрольно-счетной палаты Владикавказа единогласно избран Заурбек Дзуцев

ПОБЛАГОДАРИЛИ И ОТЧИТАЛИСЬ 
Состоялась 47-я сессия Собрания 
представителей города Владикавказа под 
председательством Александра ПАЦИОРИНА. 
В числе основных – итоги социально-
экономического развития за прошлый год, 
отчет исполнения бюджета за первый квартал, 
назначение на должность председателя КСП 
столицы республики. 

Тамара БУНТУРИ

Началось же заседание с приятного события. Первый за-
меститель председателя Собрания представителей г. Вла-
дикавказа Руслан Лагкуев вручил благодарности жителям 
республики, которые отличились при оказании помощи по 
ликвидации последствий разбушевавшейся стихии. Это сле-
сарь аварийно-восстановительных работ МУПа «Водоканал» 
Андрей Белов за работу на участке обрушения моста между 
селениями Михайловским и Ногиром, предприниматель За-
урбек Олисаев и ряд водителей маршрутного такси № 11, 
которые бесплатно перевозили жителей поселка Южного. 

Далее депутаты городского собрания поддержали канди-
датуру Заурбека Дзуцева на должность председателя КСП 
города Владикавказа. Ранее Заурбек Дзуцев работал в Госу-
дарственной инспекции труда. 

Об итогах социально-экономического развития Владикавка-
за за 2022 год доложил заместитель главы АМС г. Владикав-
каза Отар Цаболов. Он отметил, что индекс промышленного 
производства в прошлом году составил 106%. Наибольший 
удельный вес продукции, отгруженной промышленными 
предприятиями, по-прежнему занимают организации, обе-
спечивающие электрической энергией, газом и паром – 51%, 
чуть ниже показатель в сфере обрабатывающих производств 
– 41,5%, на третьем месте – производство напитков – 38,2%. В 

строительном секторе объем выполненных работ увеличился в 
3,5 раза и составил 1,9 млрд рублей. Введено в эксплуатацию 
189,1 тыс. кв. м. Увеличился на 11,1% и оборот торговли, он 
составил 25,9 млрд рублей. 

«В прошлом году были внесены изменения в территори-
альные границы Владикавказа за счет присоединения новых 
территорий, в том числе входящих в состав Гизельского и 
Ногирского сельских поселений, – сообщил в своем высту-
плении Отар Цаболов. – Данная мера позволит построить 
новые микрорайоны с собственной инфраструктурой, что, в 
свою очередь, также окажет влияние на увеличение объемов 
строительных работ». 

За исполнение бюджета муниципального образования
«г. Владикавказ» за первый квартал текущего года отчитался 
начальник Финансового управления АМС г. Владикавказа Каз-
бек Цоков. Доходы за указанный период составили 1 млрд 257 
млн рублей, расходы 1 млрд 393 млн рублей. Задолженностей 
по социальным обязательствам перед населением нет. Также 
он рассказал об изменениях в городском бюджете по причине 
дополнительных поступлений из республиканского бюджета. 
Речь идет о суммах: 26,4 млн рублей из резервного фонда 
Правительства РСО–А – на оказание материальной помощи 
пострадавшим в результате схода селевого потока; 11 млн 
рублей – на переселение граждан из аварийного жилья; 9,2 
млн рублей – на обеспечение жильем молодых семей. Также 
бюджетные средства в размере 15,5 млн рублей перенаправят 
на ремонт Художественной школы им. С.Д. Тавасиева; 11,5 млн 
рублей – на работы по берегоукреплению и благоустройству 
прудов в Центральном парке; 16,3 млн рублей – на установку 
бордюров, благоустройство общественных территорий и на-
бережной.

В ПРАВИТЕЛЬСТВЕ  Регионы получают дополнительное 
финансирование на социальные объекты

ДЕРЖАТЬ РУКУ
НА ПУЛЬСЕ

Председатель Правительства РСО–А Борис ДЖАНАЕВ провел 
еженедельное совещание с участием кабинета министров 
республики. 

В. СЕВЕРНАЯ

Среди обсуждаемых тем – реализация 
нацпроектов и госпрограмм, строительство 
и ремонт социально значимых объектов, 
взаимодействие с федеральными органами 
власти по ключевым направлениям.

Борис Джанаев подчеркнул, что перед 
Правительством Северной Осетии стоят 
важные вопросы по дальнейшему социально-
экономическому развитию республики. Ру-
ководители органов исполнительной власти 
должны держать на контроле все процессы, 
происходящие на федеральном уровне, и 
своевременно готовить необходимую до-
кументацию для участия во всех проектах и 
программах.

– У нас с вами много задач, десятки объ-
ектов социальной инфраструктуры, которые 
мы должны реализовать в этом году. В этой 
связи очень важна исполнительская дис-
циплина, работа с документами, взаимо-
действие с федеральным центром. Сейчас 
регионы получают дополнительное финан-

сирование на социальные объекты, и мы 
должны держать руку на пульсе. Оператив-
ное решение проблемных вопросов – тоже 
приоритет нашей работы. Крайне важна 
слаженность действий между ведомства-
ми в вопросах реализации всех проектов. 
Мы нацелены на результат, обозначенный 
руководителем региона, – подчеркнул Пред-
седатель Правительства РСО–А.

НАРОДНЫЕ ПРОМЫСЛЫ  В минувшие 
выходные во Владикавказе прошла 
выставка-ярмарка

КАК ОТЗВУК СТАРИНЫ 
ЧУДЕСНОЙ
На проспекте Мира около Национального музея 
РСО–А прошла выставка-ярмарка народных 
промыслов «Мозаика». Были представлены 
работы 35 мастеров.

Татьяна ШЕХОДАНОВА, 
фото автора

Жителей и гостей республики ознакомили с разной сувенирной 
продукцией: деревянными изделиями (подносы, чаши, кубки), 
куклами, бижутерией, керамикой, кожаными изделиями. 

– До пандемии республика предоставляла нам всевозможные 
площадки, где наши мастера декоративно-прикладных направ-
лений выставляли свои произведения. Но на несколько лет все 
наши показы приостановились. Было грустно делать изделия, как 
говорится, «в стол». Это очень тяжело для мастеров. Поэтому 
мы стали объединяться и искать площадки для выставок наших 
работ. Первой была нотная библиотека, но она со временем стала 
для нас мала. Сейчас нас в группе 100 человек. Мы обратились в 
республиканский комитет по туризму, предложив такой вариант 
сотрудничества – выставка-ярмарка рядом с национальным му-
зеем. Будем надеяться, что это будет удобно всем: и мастерам, и 
туристам, которые смогут приобретать разные сувениры. Было 
бы неплохо выставляться здесь каждую субботу, – поделилась 
Лидия Хасигова, мастерица по изготовлению кукол. 

По словам директора фонда развития туризма Александра 
Габараева, подобные мероприятия помогают продолжать и 
сохранять культурные традиции народа и оказывают помощь 
местным мастерам.

Отметим, соорганизатор ярмарки – творческое объединение 
«Айдæн» («Зеркало») при поддержке республиканского фонда 
развития  туризма.

ЦИФРА

В рамках нацпроектов и госпро-
грамм на 2023 год в республике 
предусмотрено около 14 млрд 
рублей – на ремонт, реконструкцию, 
строительство объектов социально-
го значения, в том числе восстанов-
ление дорожной инфраструктуры 
и модернизацию коммунальной си-
стемы. 
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ÂÀÊÀÍÑÈÈ ÊÎÌÈÒÅÒÀ ÐÑÎ–À ÏÎ ÇÀÍßÒÎÑÒÈ ÍÀÑÅËÅÍÈß:ÂÀÊÀÍÑÈÈ ÊÎÌÈÒÅÒÀ ÐÑÎ–À ÏÎ ÇÀÍßÒÎÑÒÈ ÍÀÑÅËÅÍÈß:
г. Владикавказ, тел.: 53-28-51; 53-58-57.

ГрузчикГрузчик – 16 242 р. – 16 242 р.
КомплектовщикКомплектовщик – 18 000 р. – 18 000 р.
МеханикМеханик – 30 000 р. – 30 000 р.
Мойщик посудыМойщик посуды – 18 000 р – 18 000 р.
Оператор автомата по производству 
полуфабрикатов – 18 000 р.
Оператор-упаковщик – 16 242 р.

Пекарь – 18 000 р.
Подсобный рабочий – 25 000 р.
Резчик мясопродуктов – 16 242 р.
Слесарь-сантехник – 30 000 р.
Тестовод – 18 000 р.
Упаковщик – 18 000 р.
Учетчик – 18 000 р.
Фасовщик – 18 000 р.

ВАКАНСИИ В РАЙОНАХ РЕСПУБЛИКИ
Слесарь СПГС – 35 000 р., г. Дигора 
(8-86733) 90-7-46
Юрисконсульт – 16 242 р., г. Дигора 
(8-86733) 90-7-46
Специалист по охране труда – 16 242 р., 
с. Эльхотово (8-86735) 5-10-11
Специалист по гражданской обороне 
– 16 242 р., с. Эльхотово (8-86735) 5-10-11
Заведующий цехом – 40 000 р., г. Беслан 
(8-86737) 3-54-73
Воспитатель – 17 000 р., г. Беслан 
(8-86737) 3-54-73
Врач – 33 000 р., г. Беслан (8-86737) 
3-54-73
Электрик цеха – 25 000 р., г. Беслан 
(8-86737) 3-54-73
Обвальщик мяса – 17 000 р., с. Октябрь-
ское (8-86738) 2-30-37
Слесарь-ремонтник  – 25 000 р. , 
с. Октябрьское (8-86738) 2-30-37
Ветеринарный врач  – 19 000 р. , 
с. Октябрьское (8-86738) 2-30-37
Врач акушер-гинеколог – 25 000 р., 
г. Моздок (8-86736) 3-65-96

Диспетчер – з/п по договоренности, 
г. Моздок (8-86736) 3-65-96
Оператор заправочной станции – з/п 
по договоренности, г. Моздок (8-86736) 
3-65-96
Бухгалтер  – 16 242 р.,  с.  Чикола 
(8-86734) 3-13-51
Врач-невролог – 16 242 р., с. Чикола 
(8-86734) 3-13-51
Врач-стоматолог – 16 242 р., с. Чикола 
(8-86734) 3-13-51
Животновод – 16 242 р., г. Алагир 
(8-86731) 3-18-69
Монтажник – 39 097 р., г. Алагир
 (8-86731) 3-18-69
Инженер-электрик – 50 602 р., г. Алагир 
(8-86731) 3-18-69
Конструктор – 20 000 р., г. Алагир 
(8-86731) 3-18-69
Врач терапевт участковый – 35 000 р., 
г. Дигора (8-86733) 90-7-46
Монтажник – 39 097 р., с. Эльхотово 
(8-86735) 5-10-11

ИНФОРМАЦИЯ, ОБЪЯВЛЕНИЯ

ЧАСТНЫЕ ОБЪЯВЛЕНИЯ

ПРОФЕССИЯ    Вчера Российская госавтоинспекция отметила  87-летие со дня образования

ВСЕГДА НА ВИДУ
Одной из самых многочисленных и заметных служб в системе органов внутренних дел страны, которой придается особое значение, 
является Государственная инспекция безопасности дорожного движения. Как отмечают сами сотрудники, эта служба, которая все время на 
виду, самым непосредственным образом контактирует с большей частью населения. 

Марина ПЛИЕВА, 
ОИиОС МВД по РСО–А

Сотрудники Госавтоин-
спекции выполняют свои 
служебные обязанности в 
непростых условиях – зимой и 
летом, без выходных и празд-
ников они обеспечивают без-
опасность на дорогах страны, 
проявляя твердые профес-
сиональные знания, умения, 
навыки, выдержку, мужество 
и отвагу.

«Безопасность на дорогах 
касается каждого из нас», – 
убежден начальник Управле-
ния государственной инспек-
ции безопасности дорожного 
движения МВД по РСО–А 
подполковник полиции Тай-
мураз Моураов. За двадцать 
лет службы в органах вну-
тренних дел Северной Осетии 
он прошел путь от инспектора 
ДПС ГИБДД МВД по РСО–А, 
командира отдельного ба-
тальона ДПС ГИБДД УМВД 
России по г. Владикавказу до 
руководителя целого подраз-
деления. А его практический 
опыт, накопленный за пред-
шествующие этапы служеб-
ного становления, сегодня 
позволяет нацеливать лич-
ный состав на эффективное 
выполнение поставленных 
задач. О работе республикан-
ской Госавтоинспекции – в 
нашем интервью. 

– Таймураз Фидарович, 
традиционно с наступлени-
ем летнего курортного сезо-
на в республику приезжают 
множество отдыхающих, в 
том числе на личном авто-
транспорте. Влияет ли этот 
факт на сложность дорож-
но-транспортной ситуации? 

– С начала текущего года 
на территории республики с 
участием граждан, прибыв-
ших из различных регионов 
России, зарегистрированы 
39 дорожно-транспортных 
происшествий, 25 из которых 
произошли именно по вине 
иногородних водителей. В 
указанных ДТП погибли 20 че-
ловек, 70 получили ранения. 
Сотрудниками технадзора 
на постоянной основе прово-
дятся проверки техническо-
го состояния транспортных 
средств, осуществляющих 
пассажирские перевозки, в 
том числе автомобилей по-
вышенной проходимости, ко-
торые развозят туристов на 
различные экскурсии в гор-
ную местность. С указанны-
ми водителями, в том числе 
иногородних ТС, проводятся 
профилактические беседы 
о соблюдении правил без-
опасности и недопустимости 
каких-либо нарушений.

– Какие самые частые на-
рушения среди водителей в 
Северной Осетии?

– В первую очередь это 
превышение скоростного 
режима, несоблюдение оче-
редности проезда, выезд 
на полосу дороги, предна-
значенную для встречного 
движения. Еще одна про-
блема – непредоставление 
преимущества пешеходам на 
переходах. Конечно же, они 
и сами тоже нарушают ПДД 
– переходят дорогу в непо-
ложенных местах. С такими 
гражданами сотрудниками 
Госавтоинспекции на посто-
янной основе проводятся раз-
личные профилактические 
мероприятия. 

– На ваш взгляд, что в 
первую очередь оказывает 
влияние на уровень детско-
го дорожно-транспортного 
травматизма? 

– В разгар курортного се-
зона и летних каникул ро-
дители, которые отправля-
ют своего ребенка на улицу, 
должны в обязательном по-
рядке контролировать его 
времяпрепровождение вне 
дома. Мы же в свою очередь 
на постоянной основе, в 
том числе с использовани-
ем агитационного автобуса, 
посещаем детские лагеря 
загородного, дневного и кру-
глосуточного пребывания, 
дворы многоквартирных до-
мов, где в доступной и игро-
вой форме рассказываем 
детям о Правилах дорож-
ного движения. Сотрудники 
Госавтоинспекции прикре-
плены и к образовательным 
учреждениям республики, в 
которых в учебный период в 
старших и младших классах 
также проводится разъясни-
тельная работа. Опять-таки, 
повторюсь, самую большую 
роль во избежание детского 
дорожно-транспортного трав-
матизма играют родители и их 
ответственность перед свои-
ми детьми. Нужно объяснять 

младшим, что можно делать, 
а что – нельзя. Буквально на 
днях в станице Архонской 
Пригородного района девя-
тилетний мальчик взял без 
разрешения мопед, выехал на 
нем на дорогу, упал и получил 
черепно-мозговую травму. 
Этого всего можно было из-
бежать, если бы взрослые 
были более внимательными.

– Законодательством 
ужесточены наказания 

за вождение в нетрезвом 
виде, однако в СМИ часто 
разгораются дискуссии на 
тему: можно ли пить за ру-
лем? Разъясните ситуацию, 
есть ли сегодня какой-то 
допуск на минимальное со-
держание алкоголя в крови 
водителя? 

 – В соответствии с Пра-
вилами дорожного движе-
ния Российской Федерации 
при употреблении алкого-
ля управлять транспортным 
средством строго запрещено. 
А в соответствии с примеча-
нием к статье 12.8 КоАПа РФ 
под состоянием опьянения 

следует понимать наличие ал-
коголя в организме водителя 
в концентрации 0,16 мг/л вы-
дыхаемого воздуха. Однако 
в любом случае вне зависи-
мости от количества выпи-
того алкоголя и его крепости 
садиться за руль автомобиля 
не рекомендуется.

К большому сожалению, 
на дорогах республики нами 
выявляются и привлекаются 
к ответственности водители, 
управляющие транспортными 
средствами не только в со-
стоянии алкогольного, но и 
наркотического опьянения. 
Совсем недавно в Ардонском 
районе у нас открылся допол-
нительный пункт медицин-
ского освидетельствования, 
где также можно провести 
полный комплекс меропри-
ятий для установления со-
стояния опьянения водителя. 
Это значительно облегчило 
работу сотрудников район-
ных подразделений, в том 
числе отдаленных – Ирафско-
го, Дигорского, Ардонского, 
Кировского, которые раньше 
были вынуждены приезжать 

во Владикавказ и тратить 
много времени для прове-
дения квалифицированного 
обследования. Также на базе 
республиканского минздра-
ва у нас есть передвижная 
лаборатория. Ее мы исполь-
зуем ежедневно – совмест-
но со специализированным 
взводом выезжаем в районы, 
места загородного отдыха 
граждан, где проводим про-
верку водителей на состоя-
ние опьянения.   

– Говоря о дорожной ин-
фраструктуре, насколько 
существующая дорожная 
сеть соответствует безо-

пасности дорожного дви-
жения? Достаточно ли ре-
гулируемых пешеходных 
переходов, островков без-
опасности и искусственных 
неровностей?

– Доля соответствия ав-
томобильных дорог РСО–А 
нормативным требованиям 
увеличивается из года в год. 
Данная тенденция наблюда-
ется в связи с реализацией 
национальных и региональ-
ных проектов. При этом оста-
ется много участков, которые 
необходимо привести в со-
ответствие с требованиями 
нормативно-правовых актов, 
безопасности дорожного дви-
жения. 

Недостатки в содержании 
дорог выявляются Госавто-
инспекцией как надзорным 
органом также в местах со-
вершения дорожно-транс-
портных происшествий. К 
примеру, с начала текущего 
года на территории респу-
блики зарегистрированы 47 
дорожно-транспортных про-
исшествий, в местах совер-

шения которых выявлены 49 
фактов неудовлетворитель-
ных дорожных условий. 

Что касается искусствен-
ных неровностей и нерегули-
руемых пешеходных перехо-
дов, то мы всегда выступаем 
за их совмещение. Чтобы при 
подъезде к «зебре» водитель 
обязательно снижал скорость 
и пропускал пешеходов. Ин-
формация о всех несоответ-
ствиях, несанкционирован-
ных пешеходных переходах и 
искусственных неровностях, 
не обозначенных соответ-
ствующими дорожными зна-
ками, выявляется сотрудни-

ками дорнадзора и направля-
ется в компетентные органы 
для их устранения. Этот во-
прос на контроле и у работ-
ников городских и районных 
администраций местного са-
моуправления. Отмечу, сред-
ства фото- и видеофиксации, 
установленные в республике, 
однозначно, положительно 
влияют на дисциплинирован-
ность водителей и безопас-
ность дорожного движения 
в целом.

– Какое число личного со-
става ежедневно заступает 
на службу для обеспечения 
безопасности дорожного 
движения?

– На сегодняшний день 
штат Госавтоинспекции на-
считывает 892 человека – это 
и офицерский состав, и воль-
нонаемные работники. Еже-
дневно на дороги республики 
заступают до 200 сотрудни-
ков, которые несут службу в 
круглосуточном  режиме. Мы 
– те сотрудники органов вну-
тренних дел, которые «всегда 
на виду». 

– Помочь путнику на до-
роге, экстренно сопрово-
дить ребенка или роженицу 
в медучреждение, спасти 
человека от смерти.., ка-
жется, вашим подчиненным 
все по плечу. Испытываете 
чувство гордости за кол-
лег?

– Деятельность сотрудни-
ков Министерства внутрен-
них дел РФ по Северной 
Осетии напрямую связана с 
обеспечением общественно-
го порядка и безопасности 
граждан. Изо дня в день мы 
проводим большую и кропот-
ливую работу, чтобы жители и 
гости республики чувствова-
ли себя защищенными. Безус-
ловно, я горжусь профессио-
нализмом и мужеством своих 
коллег, каждый из которых 
– настоящий патриот своей 
страны, небезразличный к 
чужой беде человек, готовый 
в любой момент протянуть 
руку помощи нуждающемуся. 
Один из них – инспектор ДПС 
Дигорского района старший 
лейтенант полиции Вадим 
Майрамов, который совсем 
недавно спас женщину и ее 
годовалого малыша от не-
минуемой гибели. Министром 
внутренних дел генерал-лей-
тенантом полиции Андреем 
Сергеевым дано указание 
о награждении данного со-
трудника. Соответствующие 
материалы уже подготовлены 
и направлены в МВД России.

МЕНЯЮ
ÏÎ ÐÅÑÏÓÁËÈÊÅ

  ЗЕМЕЛЬНЫЙ УЧАСТОК С 
ХОЗЯЙСТВЕННЫМИ  ПОСТРОЙ-
КАМИ И ЛЕТНЕЙ КУХНЕЙ в с. 
Дзуарикау на 1 КОМНАТУ во 
Владикавказе. Тел. 8-988-831-
36-88.

ПРОДАЮ 
  ÄÐ. ÍÅÄÂÈÆÈÌÎÑÒÜ 

  ПРИВАТ. З/У 5 СОТ. в СНТ 
«Наука», рядом все коммуни-
кации, на з/у плодовые деревья 
– 550 тыс. руб. Тел. 8-928-686-21-
66.

  СРОЧНО! ПРИВАТ. З/У 7,5 
СОТ. в СНТ «Дружба». Отличное 
расположение, третья линия от 
Московского шоссе. Рядом жи-
лые дома, идеальное место для 
строительства дома. Рядом все 
коммуникации – 950 тыс. руб. Тел. 
8-928-686-21-66.

ÌÅÁÅËÜ

  ДИВАН И 2 КРЕСЛА (б/у). Тел. 
51-75-65.

ÄÐ. ÒÎÂÀÐÛ

  Л Е К С А Н - « П О Л И Г А Л Ь -
Т Е П Л И Ц Ы - П Р О Ф Н А С Т И Л -
МЕТАЛЛОЧЕРЕПИЦА». ЖЕСТЯ-
НЫЕ ИЗДЕЛИЯ ДЛЯ КРОВЛИ 
ЛЮБОЙ СЛОЖНОСТИ, в том 
числе водостойкие; КАФЕЛЬ-
КЕРАМОГРАНИТ (ликвидация 
товара – цена от 300 руб./м2); 
МРАМОРНУЮ КРОШКУ. Цены 
снижены до 30%. Дост. Обр.: ул. 
Х. Мамсурова, 60, маг. «Лексан» 
(р-н спорткомплекса «Юность»), 
тел.: 51-37-37, 8-928-861-54-02, 
8-989-133-50-51.

  МАСЛО СЛИВОЧНО-БУТЕР-
БРОДНОЕ «ЮЖАНКА» (82,5%) 
по 5 кг. Цена – 1200 руб. Бесплат-
ная доставка. Тел.: 8-928-689-35-
65, 8-903-484-19-39.

 УСЛУГИ 
  УСЛУГИ АДВОКАТА: рас-

торжение брака, взыскание али-
ментов, раздел совместно на-
житого имущества, оформление 
наследственных прав, перевод 
из жилого помещ. в нежилое, со-
провождение сделок с недвижи-
мостью, коллект. иски и обращен. 
Адвокат КОКАЕВА Ирина Алек-
сандровна. Обр.: ул. Баллаева, 8 
(р-н ЗАГСа), тел. 8-906-494-46-45. 

  РЕПЕТИТОР ПО АНГЛИЙ-
СКОМУ ЯЗЫКУ ДЛЯ ДЕТЕЙ И 
ВЗРОСЛЫХ; ПОМОЩЬ В ОСВО-
ЕНИИ ШКОЛЬНОЙ ПРОГРАМ-
МЫ; ПОДГОТОВКА К ОГЭ И 
ЕГЭ. Индивидуальный подход. 
Тел. 8-989-130-20-89.

  РЕМОНТ СТУЛЬЕВ (в том 
числе офисных) И ТАБУРЕ-
ТОВ. Тел. 8-919-428-64-62.

  ИЗГОТОВЛЕНИЕ КОР-
ПУСНОЙ МЕБЕЛИ любой 
сложности на заказ. Выезд, 
замер и установка – бесплат-
но. Тел. 8-996-942-83-00, Сер-
гей.

  РЕМОНТ ИМП. ТЕЛЕВ. с га-
рантией. УСТАНОВКА ЦИФРО-
ВЫХ И СПУТНИКОВЫХ АНТЕНН 
«ТРИКОЛОР HD», «НТВ плюс». 
Тел.: 8-903-484-40-58, 97-14-62, 
8-918-827-14-62. 

  РЕМОНТ БЫТОВЫХ ХОЛО-
ДИЛЬНИКОВ всех типов на дому 
у заказч. с гарант. Тел.: 58-37-86,  
93-98-77,  8-918-823-98-77.

  САНТЕХНИКА: ОТОПЛЕНИЕ, 
УСТАНОВКА КОТЛОВ (ПОЛО-
ВОЙ, СТЕНОВОЙ), РАДИАТО-
РОВ, ВАНН, РАКОВИН, УНИ-
ТАЗОВ; ЗАМЕНА СТОЯКОВ, 
КАНАЛИЗАЦ. и др. работы. Тел. 
8-918-969-05-84. 

  Выполняем АСФАЛЬТ-
НЫЕ РАБОТЫ во дворах и на 
улицах. Менее 80 м2 не пред-
лагать. Тел. 8-918-822-28-21; 
51-44-65.

  НАСТРОЙКА ДУХОВОК 
ЭЛЕКТРИЧЕСКИХ И ГАЗОВЫХ 
ПЛИТ любой сложности, в том 
числе встроенных, под быструю 
выпечку осетинских пирогов. Га-
рантия. Тел.: 8-918-827-36-36, 97-
36-36. 

  ЛЕСТНИЦЫ ЖЕЛЕЗОБЕТОН-
НЫЕ И МЕТАЛЛИЧЕСКИЕ любой 
сложности. Перила из нержаве-
ющей стали и металлические с 
элементами ковки. Тел. 8-918-
837-72-51.

  ПРИВОДИМ МОГИЛЫ В 
ПОРЯДОК: вычищаем сорня-
ки, красим ограды, спиливаем 
небольшие деревья, исполь-
зуем гербициды от сорняков. 
Работаем добросовестно в 
течение 14 лет. Выезжаем в 
села. Цены умеренные. Тел.: 
8-988-870-67-26, Ира.

  РАБОТА НА КЛАДБИЩЕ: 
УКЛАДКА ГРАНИТНОЙ И 
ТРОТУАРНОЙ ПЛИТКИ; БЕ-
ТОННЫЕ ОПАЛУБКИ; УСТА-
НОВКА ПАМЯТНИКОВ.  Тел. 
8-918-826-17-30.

 РАЗНОЕ 
  ИЩУ РАБОТУ ПО НАСТИЛУ 

МЯГКОЙ РУБЕРОИДНОЙ КРОВ-
ЛИ квартир, гаражей, складских 
помещений, административных 
зданий современными материа-
лами. ГИДРОИЗОЛЯЦИЯ ФУН-
ДАМЕНТОВ. Кач. гарант. Тел. 
8-919-420-47-95.

  ТРЕБУЮТСЯ: МУЧНИЦА И 
ПОМОЩНИК МУЧНИЦЫ. З/п 
договорная. Тел. 8-918-829-
33-44, Зарема.

ФИНАНСЫ    Средний чек безналичных 
покупок составил тысячу рублей

Платим по QR-коду
За первые три месяца 2023 года количество 
безналичных платежей в Северной Осетии 
увеличилось почти на 5%, до 12,3 млн. Суммарный 
объем операций по оплате товаров и услуг картами 
в регионе превысил 13,3 млрд. Средний чек при 
этом составил тысячу рублей.

Пресс-служба 
Отделения Банка России – Нацбанка по РСО–А

Количество банковских переводов по сравнению с I кварталом 
2022 года практически не изменилось – 1,3 млн транзакций, а вот 
их сумма возросла на 45%, до 73,3 млрд рублей.

Кроме того, все чаще в торговых точках граждане оплачивают 
покупки с помощью QR-кода через банковское приложение или 
приложение СБПэй. 

«Технология проста и удобна. Для ее применения необходимо 
отсканировать с помощью камеры вашего смартфона QR-код, 
в котором зашифрованы информация о покупке и банковские 
реквизиты продавца, и подтвердить оплату. В таком случае вы ис-
пользуете средства напрямую с вашего счета, без введения дан-
ных банковской карты. Это важно учитывать тем, кто пользуется 
кешбэком по карте, поскольку при списании денег со счета часть 
затрат не вернется», – рассказал заместитель управляющего 
Отделением Банка России по Северной Осетии Юрий Кульчиев.

На начало апреля у жителей республики на руках было 1,2 млн 
платежных карт, что почти на четверть больше, чем на ту же дату 
прошлого года. Также в регионе стало на 7% больше устройств, 
которые принимают карты: 416 банкоматов и 7107 терминалов в 
торговых точках.

К СВЕДЕНИЮ    
Фестиваль 
состоится 
19 августа

«ßáëîêî 
îò ÿáëîíè»

В рамках реализации 
всероссийского духовно-
патриотического, 
социально- 
экологического проекта 
«Связь поколений» 
фонд «Благовест» 
проводит всероссийский 
фестиваль «Яблоко от 
яблони». Он состоится 
в День Яблочного спаса  
во всех регионах России. 

Светлана ГРОМОВА

Планируется проведение тема-
тических, патриотических, твор-
ческих, кулинарных мероприятий, 
что способствует духовному еди-
нению людей, сохранению семей-
ных ценностей, патриотическому 
воспитанию детей и молодежи, 
популяризации здорового образа 
жизни, преемственности поко-
лений, укреплению жизненной и 
духовной силы каждого человека 
и всего народа России.

Фестиваль пройдет при под-
держке федеральных и регио-
нальных органов власти, Мино-
бороны России, общественных 
организаций, учебных заведений и 
представителей бизнеса в разных 
регионах.

Для того чтобы стать участни-
ком фестиваля, нужно заполнить 
анкету на официальном сайте 
https://blagovestt.ru/fest .

ЖЕНСКОЕ ЛИЦО НАУКИ 
(Окончание. Начало на 1-й стр.)

По ее инициативе основаны 
книжная серия «Первая моногра-
фия» и научный журнал «Известия 
СОИГСИ.  Школа молодых ученых». 

В целом, деятельность профес-
сора З.В. Кануковой в качестве 
руководителя поспособствовала 
превращению СОИГСИ в ведущий 
исследовательский центр Север-
ного Кавказа и Юга России. Ей как 
директору удалось сплотить кол-

лектив, создать самые благопри-
ятные условия для его плодотвор-
ной работы, свидетельством чего 
являются высокие показатели пу-
бликационной активности научных 
сотрудников.

Большое значение Залина Вла-
димировна придает развитию меж-
регионального, общероссийского и 
международного сотрудничества, 
интеграции научных сил. Многочис-
ленные конференции, симпозиумы, 
форумы собирают во Владикавказе 
представителей разных отраслей 
гуманитарных наук. Она успешно 
совмещает научно-исследователь-
скую, научно-организационную и 
педагогическую деятельность. Под 

ее научным руководством  подго-
товлены 2 доктора и 16 кандидатов 
исторических наук. З.В. Канукова, 
будучи профессором кафедры рос-
сийской истории Северо-Осетин-
ского государственного универси-

тета им. К.Л. Хетагурова, пользует-
ся заслуженным авторитетом среди 
профессорско-преподавательского 
состава и студенчества историче-
ского факультета.

Видный ученый  пользуется при-
знанием на Северном Кавказе. 
Залина Владимировна – член дис-
сертационного совета по защите 
кандидатских и докторских дис-
сертаций по историческим наукам 
при Кабардино-Балкарском госу-
дарственном университете им. Х.М. 
Бербекова.

З.В. Канукова является глав-
ным редактором научного журнала 
«Известия СОИГСИ», членом ред-
коллегии журналов ВАК «Вестник 
Академии наук Чеченской Респу-
блики», «Вестник Владикавказ-
ского научного центра РАН», «Кав-
казология», «Вестник антрополо-
гии», Central Eurasia Studies Journal 
(in Persian). По ее инициативе с 
2020 г. в СОИГСИ издается новый 
ежеквартальный научный журнал 
Kavkaz-Forum.

Не остаются без внимания уче-
ного и проблемы родного языка. 
Залина Владимировна является 
членом Комиссии по сохранению 
и развитию осетинского языка при 
Главе РСО–А.

Ее знания и жизненный опыт вос-
требованы и за пределами Осетии. 
З.В. Канукова является членом 
бюро научного совета РАН по ком-
плексным проблемам этничности 
и межнациональным отношениям, 
Ассоциации этнологов и антропо-
логов России.

Значительное внимание она 
уделяет работе по популяризации 
науки, заложив в повседневную 
рабочую практику СОИГСИ высту-
пления сотрудников в печатных и 
электронных изданиях, радио, теле-
программах по актуальным про-
блемам научного осетиноведения 
и смежным областям гуманитарного 
знания. Введенные редакцией га-
зеты «Северная Осетия» рубрики 
в истекшем году «Алания: от А до 

Я» и в текущем – «Осетинская «На-
ртиада», осуществляются силами 
ученых СОИГСИ им. В.И. Абаева.

Под руководством З.В. Кануковой 
проходила реализация целевых 
программ РСО–А (2010, 2011–2013 
гг.), были воплощены в жизнь про-
екты по программам фундамен-
тальных научных исследований 
президиума РАН; проект «Социо-
культурные механизмы утвержде-
ния российской государственности  
и общероссийской идентичности на 
Северном Кавказе в XIX – начале 
XX вв.» в рамках Программы фунда-
ментальных научных исследований 
президиума РАН «Исторический 
опыт сосуществования носителей 
разных культур, традиций, испове-
даний в формировании российской 
государственности»; осуществлены 
исследование «Этнокультурное 
пространство РСО–А» и другие.

Заслуги З.В. Кануковой отмече-
ны многочисленными наградами. 
Залина Владимировна удостоена 
почетного звания «Заслуженный 
деятель науки РСО–А», ей при-
своены государственные награды, 
в их числе: медаль «Во Славу Осе-
тии», орден Почета РЮО, Почетная 
грамота РСО–А, медаль «За вклад 
в реализацию государственной 
политики в области научно-техно-
логического развития». За участие 
в создании фундаментального тру-
да «Осетинская этнографическая 
энциклопедия» ей присуждена Го-
сударственная премия им. Коста 
Хетагурова.

Залина Владимировна пользу-
ется широкой известностью и без-
оговорочным, всеобщим уважением 
не только среди общественности и 
руководства осетинских республик, 
– ее авторитет признан в столичных 
академических кругах, сообществе 
российских историков и этнологов. 

...Поздравляя нашу многоуважае-
мую коллегу с юбилейной датой, мы 
желаем ей жизненного благополу-
чия и новых достижений в служении 
большой академической науке и 
родному народу!
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УТЕРЯННЫЙ
диплом АР № 195838, выданный 

в 1994 г. Владикавказским про-
фессиональным училищем № 17 
(ныне ГАПОУ «Северо-Осетинский 
государственный торгово-экономи-
ческий колледж») г. Владикавказа 
на имя РУБАЕВА Аслана Беслано-
вича, считать недействительным.

4 июля 2023 года № 117 (28796)4 июля 2023 года № 117 (28796)
В КОНЦЕ НОМЕРА

ÑËÓÆÁÀ 
ÏÎ ÊÎÍÒÐÀÊÒÓ
Войсковая часть №3773 

(ул. Кутузова, 80) 

объявляет набор на 
военную службу по 
контракту мужчин в 
возрасте 18–49 лет.
Заработная плата – от 
40 т. р., хорошая транс-
портная развязка, жи-
лищное обеспечение, 
полный социальный 
пакет.
ТЕЛ. 8-918-823-65-08.

Газета «Северная 
Осетия» сообщает, что 
с 10 января 2023 года 

публикует информационно-
рекламные сообщения и 

объявления о деятельности 
промышленных, транспортных, 

сельскохозяйственных, 
строительных, торговых 

организаций, предприятий 
различных форм 

собственности, учебных 
и культурно-зрелищных 

заведений 

по расценкам 
2017 года.

Цена 1 см2 составляет 
40 рублей.

Тел.: 25-11-18, 25-93-72. 

ВНИМАНИЮ 
РЕКЛАМОДАТЕЛЕЙ!

Газета «Северная Осетия» сообщает, что с 10 января 2023 года 
публикует информационно-рекламные сообщения и объявления о деятельности 
промышленных, транспортных, сельскохозяйственных, строительных, торговых 
организаций, предприятий различных форм собственности, учебных и культурно-

зрелищных заведений по расценкам 2017 года.
Цена 1 см2 составляет 40 рублей. 
Тел.: 25-11-18, 25-93-72, 25-31-22.

ВНИМАНИЮ 
РЕКЛАМОДАТЕЛЕЙ!

Газета зарегистри-
рована в Управлении 
Федеральной службы 
по надзору за соблю-
дением законодатель-
ства в сфере массовых 
коммуникаций и охране 
культурного наследия  
по Южному федераль-
ному округу (ПИ № ФС 
10-6708 от 24.08.2007).

Телефоны: бухгалтерия – 25-63-05,
отдел рекламы и частных объявлений: 
25-11-18, 25-31-22, 25-93-72, корректор-
ская –25-94-87.

Корректоры номера: 
1, 2 стр. – Елена Натрошвили,
3, 4 стр. – Олег Габолаев.

Использование материалов и клише допуска-
ется только с письменного разрешения редакции. 
При перепечатке ссылка на «СО» обязательна.
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18 часов (перерыв с 13 до 14 часов).Газета «СО» в Интернете: http://sevosetia.ru
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РЕКЛАМА. ОБЪЯВЛЕНИЯ

24 ×ÀÑÀ
Выезд женской бригады.
Доставка ритуальных принадлежностей. 
Катафалк. Дудук. Оркестр

Перевозки по России и зарубежью.

ÁÀËÜÇÀÌÈÐÎÂÀÍÈÅ
недорого

8-928-927-38-03
ИП Московченко Э.А.

ÎÒÊÐÛÒ ÊÐÓÃËÎÑÓÒÎ×ÍÎ

ÌÀÃÀÇÈÍ ÏÎÕÎÐÎÍÍÛÕ ÌÀÃÀÇÈÍ ÏÎÕÎÐÎÍÍÛÕ 
ÓÑËÓÃ «ÑÈÐÅÍÜ»ÓÑËÓÃ «ÑÈÐÅÍÜ»

Áîëüøîé àññîðòèìåíò òîâàðîâ è óñëóã, ïîëíàÿ Áîëüøîé àññîðòèìåíò òîâàðîâ è óñëóã, ïîëíàÿ 
îðãàíèçàöèÿ ïîõîðîííûõ è ïîìèíàëüíûõ îðãàíèçàöèÿ ïîõîðîííûõ è ïîìèíàëüíûõ 

ìåðîïðèÿòèé â ìåðîïðèÿòèé â ÐÀÑÑÐÎ×ÊÓ È ÊÐÅÄÈÒÐÀÑÑÐÎ×ÊÓ È ÊÐÅÄÈÒ..
(Кредит и рассрочка предоставляются с помощью банков-партнеров 

на платформе кредитного брокера mc.moneycare.su ПОЧТА БАНК, лиц. 
№ 650 от 09.04.2020).

Обр.: г. Владикавказ, пр. Коста, 212, Обр.: г. Владикавказ, пр. Коста, 212, 
тел.: 51-65-45, 8-918-708-85-88.тел.: 51-65-45, 8-918-708-85-88.

ВЫЕЗДНОЕ 
ОБСЛУЖИВАНИЕ 

ТРАУРНЫХ 
МЕРОПРИЯТИЙ
(ПОХОРОНЫ • 9 ДНЕЙ 

• 40 ДНЕЙ • ГОДОВЩИНА)
Минимальная цена 

от 580 рублей с человека.

т. 99-72-99.

ÌÀÃÀÇÈÍ

«ÐÈÒÓÀËÜÍÛÅ 
ÓÑËÓÃÈ»

ÊÐÓÃËÎÑÓÒÎ×ÍÎ
  ÏÎËÍÛÉ ÊÎÌÏËÅÊÑ ÓÑËÓÃ

(â ò.÷. áàëüçàìèðîâàíèå è êàòàôàëê)

  ÏÐÈÅÌËÅÌÛÅ ÖÅÍÛ
Адрес: ул. Б. Лакути, 65 
(по трассе, р-н маг. «Киммери»),
тел. 8-928-068-66-91.

×ÈÑÒÊÀ ÏÎÄÓØÅÊ
Ñ ÇÀÌÅÍÎÉ ÍÀÏÅÐÍÈÊÀ ÁÅÇ ÕÈÌÈÈ

 •  УДАЛЕНИЕ БЕЛКОВОЙ ПЫЛИ,
    МУСОРА
 •  ДЕЗИНФЕКЦИЯ
   БАКТЕРИЦИДНОЙ ЛАМПОЙ
 •  СУШКА И РАСПУШЕНИЕ.
Обр.: ул. Чапаева, 46, тел. 99-51-94.

КАЧЕСТВО, ПРОВЕРЕННОЕ ВРЕМЕНЕМ

Нам 25 лет! Ñ 16 ÿíâàðÿ ïî 31 èþëÿ 2023 ã. ÑÊÈÄÊÀ 25% Deceuninck

Вниманию жителей республики!
ИП Туриев филиалов не имеет. Обращаться только по телефонам, указанным в объявлении

ÎÐÃÀÍÈÇÀÖÈß
закупает

ЛОМ ЧЕРНЫХ И ЦВЕТНЫХ 
МЕТАЛЛОВ У НАСЕЛЕНИЯ. 
ДОРОГО.
ДЕМОНТАЖ И САМОВЫВОЗ. 
Тел. 8-918-827-83-01.

ÎÎÎ «ÝËÈÒ-ÀÂÒÎ»
требуются:требуются:

  АВТОСЛЕСАРЬ по 
ремонту ходовой части 
автомобилей ГАЗ, ВАЗ;  
  МОТОРИСТ по ре-

монту двигателя а/м ВАЗ; 
  ПРОДАВЦЫ АВТО-

ЗАПЧАСТЕЙ (принимаем 
без опыта, обучаем 1с).

ТЕЛ. 8-928-933-50-55.

СПРАВКА
о наличии о наличии 

медикаментовмедикаментов
в сети аптекв сети аптек

«Союз»«Союз»

ÒÅË.: 53-10-39,
ñ 9 äî 23 ÷àñîâ.
Перед употреблением 
медикаментов внимательно 
ознакомьтесь с инструкцией.

53-92-53, ñ 9 äî 23.

ПРЕДГОРНЫЙ САД 
«ÂËÀÄÊÀ»

(г. Алагир, с. Црау, 
ул. Восточная, 1)

ПриглашаетПриглашает

 ДЛЯ СБОРА 
УРОЖАЯ ЯБЛОК

БРИГАДЫ 
СЕЛЬХОЗРАБОЧИХ 

С ОПЫТОМ РАБОТЫ.
Оплата высокая – от 2000 руб.

БРИГАДИРАМ по всем во-
просам звонить по телефону 
8-988-722-69-12. 

ФУТБОЛ

Красно-желтые 
начали второй сбор
Владикавказская «Алания» продолжает предсезонную 
подготовку к новому чемпионату первой лиги. 29 июня 
завершился первый  домашний сбор красно-желтых, 
а уже в понедельник, 3 июля, стартовал второй 
в Беларуси.

Вячеслав СТЕПАНОВ

Прошлая неделя оказалась для 
владикавказской команды богатой 
на события. В четверг подопечные 
Олега Василенко сыграли свой  вто-
рой товарищеский матч в это меж-
сезонье. Несколько неожиданным 
соперником «Алании» стала коман-
да «Деньги» из медийной футболь-
ной лиги. Ее президентом является 
известный осетинский кикбоксер 
Станислав Малиев, а цвета клуба 
защищают экс-футболисты красно-
желтых Роланд Гиголаев и Инал 
Черчесов. Любопытный поединок 
состоялся на стадионе «Динамо», 
трибуны которого были заполнены. 
Наконец, наши болельщики смогли 
вживую увидеть своих любимцев, во-
лею обстоятельств играющих  домаш-
ние матчи в Грозном. Перед игрой 
прошла торжественная церемония  
вручения  бронзовых медалей нашей 
команде, в которой приняли  участие 
президент ФНЛ Наиль Измайлов 
и президент «Алании» Владимир 
Гуриев. Владикавказцы одержали 
крупную победу со счетом 6:1, по-
радовав пришедших зрителей. Хет-
трик оформил Батраз Гурциев, по 
голу забили Алан Хабалов и Руслан 
Гогниев, а еще был зафиксирован 
автогол. 

 Состав «Алании»: 
 1-й тайм – Солдатенко, Качма-

зов, Плиев, Багаев, Губиев (Дря-
ев,30), Цаллагов, Тарба, Цараев, 
Хадарцев, Машуков, Хабалов.

2-й тайм – Натабашвили, Засеев, 
Дауров, Шавлохов, Коротков, Бу-
таев, Бакаев, Р. Гогниев, Чочиев, 
Дудаев, Гурциев.

Активно идет трансферная кампа-
ния в стане красно-желтых. Как писа-
ла ранее «СО», состав владикавказ-
цев пополнили  Ибрагим Цаллагов и 
Степан Мельников. В «Аланию» на 
правах  годичной аренды с правом 
выкупа вернулся еще один  осетин-
ский футболист – Давид Кобесов. 

Прошлым летом он перешел в клуб 
премьер-лиги «Пари НН», затем пере-
брался в «Химки», но в обоих клубах  
редко попадал в состав, сыграв за 
сезон всего 8 матчей в чемпионате и 
Кубке России. На выходных на сайте 
«Алании» появилась информация, 
что контракт с владикавказцами 
по схеме «1+1» подписал другой из-
вестный воспитанник осетинского 
футбола, нападающий московского 
«Торпедо» Давид Караев. 28-летний 
форвард выступал за  «Спартак» 
(Владикавказ), «СКА-Хабаровск», 
ростовский СКА, «КамАЗ», «Урал» (в 
премьер-лиге ). В прошлом сезоне Да-
вид отыграл в высшем дивизионе за 
московское «Торпедо», вылетевшее 
в первую лигу по итогам чемпионата. 
Караев провел за «автозаводцев» 35 
матчей в чемпионате и Кубке стра-
ны, забил 4 гола и отдал 4 голевых 
передачи. Также во Владикавказ 
перебрался полузащитник Валерий 
Царукян, который в прошлом се-
зоне был признан лучшим игроком 
астраханского «Волгаря» по версии 
местных болельщиков. 21-летний 
футболист  подписал с красно-жел-
тыми соглашение по схеме «3+1». 

ПРЕМЬЕРА    Знаменитая сказка 
– теперь в репертуаре «Саби»

Не простая, 
а золотая
«Сказка о рыбаке и рыбке» А. С. Пушкина 
– классика детской литературы. Наверняка 
каждый из нас не раз ее перечитывал, находя 
новые смыслы. Эта сказка, как и другие 
произведения Александра Сергеевича, 
наполнена глубочайшей мудростью.  

Юлия ДАРЧИЕВА

Мораль «Сказки о рыбаке 
и рыбке» заключается в том, 
что власть, гордыня, жад-
ность ни к чему хорошему 
не приводят, нужно знать 
пределы этой жадности. 
Старуха пожелала сначала 
корыто, затем потребовала 
еще больше, вплоть до того 
что решила стать владычи-
цей морскою. Такое чрез-
мерное желание иметь все 

и сразу разрушило семейную 
идиллию и противоречило 
образу жизни героев. 

Для детей это самый на-
стоящий подарок – увидеть 
любимых книжных геро-
ев вживую. На днях ТЮЗ 
«Саби» представил для 
своих маленьких зрителей 
«Сказку о рыбаке и рыбке». 
Роли в спектакле исполнили 
народная артистка РСО–А 
Алла Гаева (старуха), на-
родная артистка РСО–А 
Марина Каболова (рас-
сказчик, золотая рыбка), 
заслуженный артист РСО–А 
Вадим Дзгоев (старик). Ре-
жиссер-постановщик – Ири-
на Баграева. 

Русская народная музы-
ка, декорация в виде рыбы 
и море в виде натянутой 
по всей длине сцены сет-
ки, яркие образы старика и 
старухи, ну и, конечно, сама 
главная героиня – исполни-
тельница желаний − все это 
вместе создало невероятно 
сказочную атмосферу. От 
сцены трудно было оторвать 
взгляд, он был буквально 
прикован ко всему проис-
ходившему. Известный с 
детства сюжет оживал на 
глазах. 

«Сюжет мы не осовре-
менивали. Сделали именно 
классическую версию. Лишь 
немного добавили текста. 
Это произведение актуаль-
но всегда. Оно практически 
обо всем: о любви, взаимо-
понимании, одиночестве, 
старости. Вообще, я считаю, 
что детей надо воспитывать 
на классических произведе-
ниях. Мы как раз для этого 
и работаем, чтобы наши ма-
ленькие зрители любили ли-
тературу и театр. Конечно, 
спектакль рассчитан боль-
ше на детей, но я думаю, что 
и взрослые тоже смогут для 
себя что-то почерпнуть», – 
сказала Ирина Баграева.

О том, насколько спек-
такль действительно вы-
звал интерес у зрителей, 
можно было судить по пол-
ному залу. Также во вре-
мя действа дети громкими 
овациями и аплодисмента-
ми поддерживали героев, 
переживали за все проис-
ходившее на сцене. После 
спектакля родители ребят 
поблагодарили режиссера 
и работников театра за по-
трясающую постановку и 
погружение в самую насто-
ящую сказку.

КРИМИНАЛ     
Карманы 
дистанционного 
мошенника 
пополнились на 195 
тысяч рублей

Ïåðåâîä íà 
«áåçîïàñíûé» 

ñ÷åò, èëè Àôåðà 
ëæåáàíêèðà

Жительница 
Владикавказа 
лишилась своих 
сбережений после 
телефонных 
разговоров со 
лжесотрудником 
банка

Пресс-служба 
МВД РФ по РСО–А

В дежурную часть Отдела 
полиции № 3 УМВД России по 
г. Владикавказу обратилась 
местная жительница 1973 года 
рождения с заявлением о дис-
танционном мошенничестве.

Женщина пояснила, что к ней 
поступил звонок от неизвест-
ного, который представился 
сотрудником банка. В ходе диа-
лога собеседник предупредил 
гражданку, что ее деньги не-
обходимо срочно защитить от 
преступных посягательств и 
перевести на «безопасный» 
счет.

Далее заявительница, не рас-
познав обман, перевела 195 
тысяч рублей на неустановлен-
ный расчетный счет, который 
продиктовал аферист. После 
осуществления транзакции 
лжесотрудник банка перестал 
выходить на связь.

Горожанка пояснила поли-
цейским, что осведомлена о по-
добных схемах обмана из СМИ, 
сети «Интернет», профилакти-
ческих листовок и бесед с по-
лицейскими, однако никогда не 
думала, что сама может стать 
жертвой злоумышленника.

По данному факту проводит-
ся проверка. Направлены за-
просы в банковские организа-
ции о предоставлении инфор-
мации о движении денежных 
средств по счету потерпевшей.

ЭКОЛОГИЯ    Более 200 волонтеров из 89 регионов приняли участие 
во II Всероссийском форуме 

Большая уборка в Мурманске
Эковолонтеры из Северной Осетии высадили в Мурманске дерево региона и прибрались на 
берегу Кольского залива в рамках форума «Арктика. Лед тронулся».

Алена ДЖЕНИКАЕВА

Экоактивисты привели в порядок бе-
реговую линию у Зеленого мыса в рамках 
акции «Вода России», а также высадили 
новую аллею в городе-герое Мурманске в 
рамках международной акции «Сад Памя-
ти». Эковолонтер Мадина Сланова – одна 
из тех, кто помогал сберечь удивительную 
и хрупкую природу Арктики, представляя 
в этом масштабном мероприятии Север-
ную Осетию. Она рассказала «СО» об ак-
циях, в которых удалось принять участие, 
и о своих впечатлениях. 

– Полярный нескончаемый день, непри-
вычно жаркая для Заполярья погода и 
смена часовых поясов ни меня, ни Ермака 
Малиева (волонтера из Северной Осетии) 
ничуть не напугали. Наоборот, мы были 
очарованы природой и атмосферой Ар-
ктики. 200 волонтеров приехали из разных 
уголков России и в рамках форума-фести-
валя высаживали деревья, обсуждали 
развитие охраны природы, поднимали 
затонувшее судно. В части экологии все 
арктические регионы – молодцы, все они 
поддерживают федеральный проект «Чи-
стая Арктика», – отметила Мадина. 

К примеру, большая уборка на берегу 
Кольского залива в Мурманске стала ча-
стью акции «Вода России». Помогали во-
лонтерам звездные гости, приехавшие из 
столицы. Вместе с несколькими сотнями 
добровольцев на уборку вышли первый 
замгубернатора Мурманской области 
Оксана Демченко, сенатор Татьяна Са-
харова, руководитель проекта «Чистая 
Арктика» Андрей Нагибин, председатель 
Мурманской облдумы Сергей Дубовой, 
глава Минприроды Мурманской области 
Зинаида Середа, певец Родион Газма-
нов, директор Центра развития водо-
хозяйственного комплекса Минприроды 
России Илья Разбаш и амбассадор акции 
«Вода России» Юлия Михалкова. 

Кстати, она приезжала во Владикавказ, 
на акцию «Вода России», и вместе с волон-
терами убирала берег реки Терек. 

– Шаг за шагом мы исследовали бере-
говую линию Кольского залива. Пластик, 
банки, стеклянные бутылки.., что только 
ни находили. Очень запоминающееся 
зрелище во время уборки – подъем со 
дна Кольского залива затонувшего судна. 
Нам рассказали, что там когда-то было 
кладбище кораблей, и даже в наши дни 
огромный кран поднимает со дна ржавый 

буксир, остов которого много лет лежал 
под водой Кольского залива. Водоем стал 
чище во всех смыслах,  – подчеркнула 
Мадина. – Думаю, что важно наводить 
порядок не только в родном городе, но и 
в любых других точках страны. Благо, что 
акции «Вода России» это позволяют де-
лать. На пляже было много пластика. Это 
большая проблема на таких территориях, 
ведь пластик, который затем превраща-
ется в микропластик, не исчезает просто 
так где-то в океане, а возвращается к нам. 
Частицы микропластика находят в крови 
и внутренних органах человека. Хочется 
по мере возможн остей принести какую-
то пользу и верить в то, что эта чистота 
останется здесь надолго. Примерно за 
час нам удалось собрать внушительную 
гору мусора: 24 мешка пластика, 67 меш-
ков бытовых отходов, 13 мешков стекла 
и 11 мешков металла. Также на память 
мурманчанам осталась скамейка, изго-
товленная полностью из переработанного 
пластика, который собрали единомыш-
ленники «Воды России».

Ключевое мероприятие акции тради-
ционно не ограничилось только уборкой 
мусора. Еще одно важное дело в плане 
волонтеров – посадить дерево. Они при-
няли участие в традиционной акции «Сад 

Памяти». По всему миру добровольцы 
ежегодно высаживают 27 миллионов 
деревьев в память о тех, кто погиб в годы 
войны. Здесь, в Осетии, эта акция тоже 
стала традиционной благодаря сотрудни-
кам Минприроды РСО–А. Так, силами во-
лонтеров «Чистой Арктики» в Мурманске 
появилась зеленая аллея. 89 саженцев 
– по одному на каждый российский регион. 
Саженцы разных пород в честь Героев 
Великой Отечественной войны и специ-
альной военной операции здесь высадили 
представители правительства, участники 
и почетные гости арктического форума. 

По словам Мадины Слановой, теперь 
на аллее есть и наша живая частичка 
памяти: «Это большая победа, в том чис-
ле идеологическая. Мы ведь не просто 
так высаживаем деревья. Дерево – это 
символ жизни, и высаживая его, мы за-
кладываем в них большой смысл.  После 
того как все саженцы были помещены в 
лунки, на территории сквера установили 
табличку: «Здесь волонтерами Арктики 
от всех 89 регионов России высажена 
памятная аллея».

Мурманск запал мне в душу, я обяза-
тельно туда вернусь! Заодно приду снова 
на этот пляж, проверю, как обстоят дела, 
и посижу на тенистой аллее Героев».

Коллектив преподавателей, 
сотрудников и студентов Севе-
ро-Осетинского медицинского 
колледжа выражает глубокое со-
болезнование студентке Ребеке 
Сопоевой по поводу гибели отца, 
участника специальной военной 
операции

СОПОЕВА 
Сергея Хасановича.

Коллектив Управления Росре-
естра по Республике Северная 
Осетия – Алания  выражает глу-
бокое соболезнование сотрудни-
ку Р. Х. Гуларову по поводу кон-
чины матери 

ГУЛАРОВОЙ
Раисы Самсадиновны.

Родные и близкие с глубоким 
прискорбием извещают о без-
временной кончине 

ДЖИГКАЕВА
Артура Хазбиевича,

сына Хазби Александровича 
Джигкаева.

Гражданская панихида состо-
ится 4 июля по адресу: садовод-
ческое товарищество «Иристон», 
ул. Кадгаронская, 2 (заезд с ули-
цы Гадиева). 

Коллектив сотрудников ФГБОУ 
ВО «СОГМА» Минздрава России 
выражает глубокое соболезнова-
ние родным и близким по поводу 
безвременной кончины бывшего 
сотрудника

КУЧИЕВА
Измаила Михайловича.

Коллектив ГБУЗ «Поликлиника 
№ 7» МЗ РСО–А выражает глубо-
кое соболезнование С. Т. Брита-
евой по поводу кончины матери

БРИТАЕВОЙ
Лидии Георгиевны.

Коллектив Владикавказского 
филиала Финуниверситета вы-
ражает глубокое соболезнова-
ние родным и близким по поводу 
кончины преподавателя высшей 
квалификационной категории

КАРАПЕТЯНА
Иосифа Сергеевича.
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